

In Nordhessen angekommen, begann ein neues Kapitel. Denn erst wurde ich Mama. Dann politische Frontfrau des DGB in der Region. Wie aufregend. Das politische Leben an der Basis ist handfest und konkret. Wir bringen jährlich den **1. Mai**, unsere **Neujahrsempfänge**, viele Veranstaltungen von **Kommunal- bis Europawahl** und einen **gemeinsamen Antikriegstag** an den Start.



Engagierte **Bündnisarbeit gegen rechtsextreme Netzwerke und Strukturen** steht mit im Zentrum unserer politischen Arbeit; in der Region, in der **Halit Yozgat** und **Dr. Walter Lübcke** erschossen wurden, unerlässlich. Das Bündnis gegen Rechts, das wir koordinieren, verantwortete im Juli 2019 die **Großdemonstration**, als sich 10.000 Teilnehmer*innen gegen die Vereinnahmung der Stadt durch Rechte stellten und deren Aufmarsch verhinderten. Im **Kampf für körperliche und sexuelle Selbstbestimmung** konnten wir einen echten politischen Erfolg feiern: die **Abschaffung des § 129 StGB!** Bündnisarbeit im Frauennetzwerk Kassel rund um den **08. März** und den **Tag gegen Gewalt gegen Frauen und Mädchen** jährlich am 25. November sowie unsere **Unterstützung queer feministischer Akteur*innen** für Proteste und Veranstaltungen ist für uns selbstverständlich.



Fachlich unterwegs war ich vor allem in der **beruflichen Bildung** sowie in **lokaler Arbeitsmarkt- und Klimapolitik**. Im Berufsbildungsausschuss der IHK Kassel-Marburg haben wir manchen Strauß zur Qualität guter betrieblicher Ausbildung ausgefochten und konkret etwas zur Demokratie(Bildung) in der beruflichen Bildung auf den Weg gebracht. Die **Handreichung** findet ihr [hier](#).



Absolute Meilensteine waren die Jahre im **Zukunftsdialog des DGB** mit großen lokalen Konferenzen. **Reden wir über** ... war das Motto. Das nahmen wir ernst. Und luden ein zu Dialog und Diskurs. Los ging es mit dem kommunalpolitischen Blick auf gute Bildung und Betreuung, bezahlbares Wohnen, auf Gesundheitsversorgung in Stadt *und* Land. **Zukunftsthemen wie Digitalisierung** diskutierten wir **über den industriellen Tellerrand der Region** hinaus – mit *allen* Gewerkschaften im DGB.

Im Corona-Lockdown im Herbst 2020 liefen wir zu Hochform auf. Einfach im Homeoffice zu verschwinden war für uns *keine Option*. Wir **digitalisieren und streamten unsere Konferenz** an die Schreibtische und in die Wohnzimmer vieler hundert Zuschauer*innen. Wir sprachen mit vielen ehren- wie hauptamtlichen Gewerkschafter*innen der Region über **Perspektiven und Herausforderungen guter Arbeit** in und mit **Corona**. Und über **gewerkschaftliche Handlungsoptionen**.



Seit November **2022** arbeiten wir in einem **regionalen Transformationsnetzwerk Region Kassel** (TRegKS) als politischer Partner bzw. Konsortialpartner. Ziel ist es, regionale Wertschöpfung und gute, tariflich gebundene Arbeit zu stärken und die **Perspektiven wie** Dekarbonisierung, Mobilität von Morgen, Qualifizierung oder Digitalisierung weit über die in Nordhessen starke Automobil- und Zulieferindustrie hinaus zu denken. Die Mobilität von Morgen ist mehr als der E-Golf. Und **Digitalisierung und Qualifizierung** sind **Querschnittsthemen** für alle DGB Gewerkschaften im aktuellen Umbruch. Unser **branchenübergreifendes Betriebs- und Personalrätenetzwerk**, das über diese Arbeit entstand, ist ein zartes, aber stetig wachsendes Pflänzchen. **Auf zu neuen Ufern!**